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１．仙台市の事務事業をさらに
見える化する手法を提案!

【佐藤幸雄議員】新たな税（宿泊税）をお願い

する上で、仙台市として税収が効果的に、また正し

く使われていることを、更に市民にお示しすることが

必要と私は考える。

そこで伺いたいのは、*¹新公会計制度を活用した、

更なる透明性を駆使した取り組みである。

宿泊税をお願いするにあたり、品川区のような行政

評価（新公会計制度）を実施して、より透明性

を増した見える化の取り組みを推進すべきである。

この事業の評価と所見を伺う。

【総務局⾧】品川区の取り組みは、予算の執行状

況や減価償却、資産の状況などの実績を踏まえた

より客観的な評価が可能となるが、その一方で膨

大な事務事業の一つ一つに歳入歳出情報を紐づ

けることや、複数事業にまたがる共通経費の案分

など、一定のコストを要するという点もあると思ってい

る。

仙台市では、実施計画や個別の分野別計画にお

いて、該当する事務事業の進捗状況、目標の達

成状況等の評価を行っているところであるが、更な

る財務状況等の見える化に向けた手法について検

討を深め、事務事業の成果の客観性・透明性を

高めてまいりたい。

＊中面につづく

仙台市令和６年度 第３回定例会 補正予算概要
（令和６年１０月～令和７年３月）

令和６年度 第３回定例会
会派代表質疑 令和６年９月９日

令和6年第3回定例会に提出された議案件数は条例案件が5件、その他案件が14件、人事案件が3件、
補正予算案が1件、決算認定等に関する件が7件の合計30件 １０月４日に議案全てが可決成立!

補正予算 合計 ２２億７５百万円 （令和６年度 第３回定例会補正予算案の概要 仙台市公式ホームページより）

「市庁舎整備基金造成のための積立金」 21億4,600万円
市庁舎の整備事業推進のため、積立金を追加するもの

「妊娠・出産包括支援事業費」 5,300万円
県及び県内市町村と共同で産後ケア事業の受入施設の人材確保支援を行うとともに、

利用者の増加見込に伴う事業費の増加に対応するため、必要な経費を追加するもの

「特別教室等空調整備事業費」 1,400万円
屋内運動場への空調整備に係る設計に要する経費の追加と学校大規模改造事業に係る債
務負担行為を補正するもの

*¹新公会計制度（品川区で実施）とは、これまでの官
庁会計の仕組みに、複式簿記・発生主義という企業会
計の考え方を取り入れた会計制度である。これまでの
官庁会計だけでは把握できなかった資産、負債などの
ストック情報や、将来の債権・債務、減価償却費など
を含めた事業ごとなどのフルコスト情報が把握できる
ようになり、これにより行政経営マネジメント力の向
上、区民の皆さまへの説明責任の向上を図る。
本区では平成30年4月からの日々仕訳による新公会

計制度導入に向け、平成28年4月に「品川区新公会計
制度基本方針」を定めた。
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＜品川区の行政評価指針 イメージ図＞

仙台市立学校の特別教室及び体育館へ空調設備等の設置が実現
（公明党仙台市議団にて推進しました）

特別教室及び体育館へ、令和６年度より空調設備（エアコン）を設置する。また、当面増改築等のない学校については、特別教室に
はルームエアコンを、体育館等には大型冷風機を設置する。尚、空調機器を快適に活用するため、断熱工事の効果も検証している。

（品川区 公式ホームページより）

仙台市立第二中学校 ９月２７日

仙台市立小学校断熱改修実証実験事業

「せんだいエネルギーまち
づくり事業」として、小学校
の3つの教室にそれぞれ異
なるレベルの断熱工事を施
工し、その成果を計測する
実証実験をおこなった。

＊場所：仙台市立幸町南小学校
計測期：2020年8月28日〜2021年1月31日

計測は、外部と廊下、各教室8箇
所×4部屋（施工した教室の他、
無断熱の教室も比較として計測）
の温度・湿度・CO2濃度を計測し、
同時に各教室に設置されたエア
コンの電気量を計測した。

この結果に基づき、仙台市にて
新築の小学校のシミュレーション
や、改修の際の指針として活用し
ている。

（仙台市公式ホームページより）

学校体育館 大型冷風機会派視察



３．適正な街路樹更新事業（撤
去・植え替え）は地域の声を
反映して実施する取り組みを!

【佐藤幸雄議員】*²仙台市街路樹更新計画

（事業）を行うにあたり各区役所の公園課にて

対象路線を決めて実施されると伺っているが、町

内会に地域の合意形成を丸投げするような手法

とならないように、各区役所が主体的に地域の要

望に応える手法を検討し、合意形成を行うべきで

あるが所見を伺う。

【建設局⾧】街路樹更新事業は、道路空間の安

全確保や良好な都市景観の保全、持続可能な

管理のため、植え替えや間引き、撤去により街路

樹を計画的に更新するもので、今年度より新規

事業として開始したところである。

本事業は各区役所において、対象路線ごとに地

域の方々に事業内容を説明し、意見を伺いなが

ら丁寧に地元の合意形成を図り、年内に各路線

とも工事の着手をする予定である。

２．泉中央エリアの更なる賑わい
の創出のために交通渋滞の
解消策を!

【佐藤幸雄議員】泉区役所立替事業に伴い、泉

中央エリアの交通環境いわゆる渋滞解消策につ

いて伺う。

特に、泉警察署前の交差点は土日祝日のイベン

トなども重なり、車が動かない状態となり、そのよう

な時には泉中央駅周辺には近寄らないことを選

択するのは私だけでしょうか。

経済の活性化に資する賑わいの創出を実現する

には、車道の拡幅など、渋滞解消の施策が早急

に必要と考えるが所見を伺う。

【都市整備局⾧】泉中央地区の混雑解消につい

ては、これまでも関係機関等と連携して、交通環

境改善に取組んできましたが、泉中央交差点

（泉警察署前）につきましては現在も朝晩の

ピーク時や週末等は混雑が生じており、更なる改

善が必要であると認識している。

そのため、昨年度から現地調査を実施しており、

泉中央交差点の改良など、関係機関等と更なる

協議を行い検討を深めてまいりたい。

日々の活動

こども本の森 熊本 視察
（熊本市）６月５日

*²仙台市街路樹更新計画 （事業）とは、多くの街路樹
は植栽後数十年以上が経過し、大径木化した樹木の根
上がりや樹勢不良に伴う倒木、管理費不足による枝の
張り出しや落枝、歩道有効幅員の確保等の様々な課題
が顕在化している。街路樹に顕在化する様々な課題を
踏まえ、限られた財源の中で適正な街路樹管理を行っ
ていくため、街路樹マネジメントの一環として計画的
な街路樹更新を実施する。

日々の地域実績
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会派視察 デジタル事業・ギャンブル依存症事業
（東京都 衆議院第二議員会館）６月６日

南光川清掃活動
（泉区南光台第一町内会）６月９日

宮城県異業種代表者交流会・仙台火曜会
創立20周年記念式典・祝賀会 （江陽グランドホテル）

6月16日

全国青果卸売協同組合連合会 第35回通常総会
（江陽グランドホテル）７月２３日

第５９回 仙台市社会福祉大会
（仙台市民会館） ８月３０日

仙台市民球場の駐車場確保などの要望書
（仙台市立仙台商業 同窓会）８月８日
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街路灯設置 安全対策

日々の地域実績
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時計の設置
文京区役所 会派視察 子ども宅食事業

（東京都）７月３０日

草潤中学校 会派視察 不登校特例校
（岐阜市）７月１０日


